
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1074 Datum: 09.06.2025 
Auskunft erteilt: Frau Benz Telefax: 0641 306-2700  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

der 26. Sitzung des Ortsbeirates Wieseck 

am Donnerstag, dem 15.05.2025, 

im Bürgerhaus Wieseck, Philosophenstraße 26, 35396 Gießen-Wieseck. 

Sitzungsdauer: 18:35 – 20:50 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Ortsbeiratsmitglieder der CDU-Fraktion: 
Herr Bernhard Oswald   
Herr Michael Oswald Ortsvorsteher  
 
Ortsbeiratsmitglieder der SPD-Fraktion: 
Frau Larissa Becker  (ab 18:50 Uhr) 
Frau Petra Bröckmann   
 
Ortsbeiratsmitglieder der Bürgerliste für Umweltschutz und Frieden: 
Herr Norbert Kress   
Frau Maren Roll   
 
Ortsbeiratsmitglieder der FDP-Fraktion: 
Herr Jörg Schleher  (ab 18:55 Uhr) 
 
Vom Magistrat: 
Herr Klaus-Dieter Grothe Stadtrat  
Frau Gerda Weigel-Greilich Stadträtin  
 
Von der Verwaltung: 
Herr Tobias Erben Leiter Sportamt (bis 20:26 Uhr) 
Frau Vanessa Van Harsselaar Leiterin für Pädagogik und 

Soziales Amt für Soziale 
Angelegenheiten 

(bis 19:24 Uhr) 
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Vom Ausländerbeirat: 
Herr Ahmad Mutaz Faysal   
Frau Eden Tesfaghiorghis   
 
Schriftführerin: 
Frau Simone Benz   
 
Entschuldigt: 
Herr Andreas Lenzer FW-Fraktion  
Herr Vito Tamburro CDU-Fraktion  
  
 
Ortsvorsteher eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass der 
Ortsbeirat beschlussfähig ist. Gegen die Form und die Frist der Einladung und gegen die 
Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. Somit ist die Tagesordnung in der 
vorliegenden Form beschlossen. 
 
 
Tagesordnung (öffentliche Sitzung): 
 
1. Bericht des Jugendamtes zu Kitas und Vorstellung des 

Projektes Planet Youth 
 

  
2. Genehmigung der Niederschrift über die  25. Sitzung des 

Ortsbeirates am 20.02.2025 
 

  
3. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
4. Vorschlag für die Wahl einer stellvertretenden Schiedsfrau 

oder eines stellvertretenden Schiedsmanns für den 
Schiedsamtsbezirk Gießen; Schreiben des Rechtsamts vom 
04.03.2025 

 

  
5. Sportentwicklungsplan der Universitätsstadt Gießen - 

Teilbereich ungedeckte Sportanlagen sowie Freiluft- bzw. 
Outdoor-Aktivitäten; hier: Beschluss des 
Sportentwicklungsplans 
- Antrag des Magistrats vom 14.04.2025 - 

STV/2564/2025 

  
6. Prüfung inwieweit es zulässig ist die Gebäude In der 

Hunsbach zu Wohnzwecken zu nutzen 
- Antrag des Ortsvorstehers vom 30.04.2025 - 

OBR/2609/2025 

  
7. Mitteilungen und Anfragen  
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Abwicklung der Tagesordnung (öffentliche Sitzung): 
  
1. Bericht des Jugendamtes zu Kitas und Vorstellung des 

Projektes Planet Youth 
 

  
 Stadtrat Grothe stellt den Mitgliedern des Ortsbeirates das Projekt „Planet 

Youth“ vor. Es wird im Juni als Pilotprojekt an der Friedrich-Ebert-Schule starten. 
Ein Flyer mit kurzen Informationen zum Projekt ist der Niederschrift als Anlage 
beigefügt.  
  
Nachfragen der Ortsbeiratsmitglieder B. Oswald, M. Oswald, Roll und Frau 
Tesfaghiorgis (Ausländerbeirat) werden von Stadtrat Grothe, Stadträtin Weigel -
Greilich und Frau Van Harsselaar beantwortet. 
 
Im Anschluss berichten Stadträtin Weigel-Greilich und Frau Van Harsselaar zur 
allgemeinen Situation der Kitas im Stadtteil Wieseck. An der Aussprache 
beteiligen sich die Ortsbeiratsmitglieder Roll, Becker und Bröckmann.  
 
Ortsvorsteher Oswald bedankt sich bei Stadträtin Weigel-Greilich und Frau Van 
Harsselaar für die Informationen und betont wie wichtig solche Berichte für die 
Arbeit des Ortsbeirates seien. Als Intervall schlägt er einen Abstand von ca. 2 
Jahren vor. 

  
  
2. Genehmigung der Niederschrift über die  25. Sitzung des 

Ortsbeirates am 20.02.2025 
 

  
 Beratungsergebnis: Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.  

 
 

  
3. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
 Erhalt und Pflege der historischen Waldwege im Hangelstein – Antrag der BUF-

Fraktion vom 06.02.2025 – OBR/2490/2025; Stellungnahme des Magistrats 
vom 26.03.2025 – 
 
Herr Kress merkt folgendes an:  
Die Stellungnahme des Magistrats mit der geäußerten Kritik an der Formulierung 
des Antrages halte er für „schwierig“. Der Kommentar des Ortsvorstehers sei 
unangemessen und habe in dieser Stelle nichts verloren.  
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Herr Kress führt aus, obwohl die Bankette nachweislich wissentlich erneut 
beschädigt wurde, werde alles als richtig, in Ordnung und qualitätsgesichert 
beschrieben, weil es offensichtlich keine Chance gibt, die beauftragten Firmen 
so zu beauftragen, dass sie nichts zerstören. 
 
 
Beleuchtung/Leuchtreklame an Gebäuden, Antrag der CDU-Fraktion vom 
07.02.2025, OBR/2494/2025; Stellungnahme des Magistrats vom 26.03.2025 
 
Ortsvorsteher erklärt, er bedauere es sehr, dass in der Anfrage lediglich auf die 
Zuständigkeit von Landkreis oder Regierungspräsidium verwiesen werde. 
 
Herr Kress macht deutlich, er erwarte vom Magistrat, dass er die Anfrage des 
Ortsbeirates weiterleite und über das entsprechende Ergebnis informiere.  
 
 
Bericht des Magistrats zu geplanten Investitionen im Stadtteil Wieseck für das 
Jahr 2025, OBR/2492/2025; Stellungnahmen des Magistrats vom 20.03.2025 
und 18.03.2025 
 
Die Stellungnahme vom 18.03.2025 (Investitionen Hoch- und Tiefbauamt) 
wurde nicht an die Mitglieder des Ortsbeirates versandt. Ortsvorsteher Oswald 
bittet dies nachzuholen.  
 
 
Einrichtung Tempo 30 Zone in der Gießener Straße 
 
Herr Kress teilt mit, Bürgermeister Wright habe in einer Presserklärung 
26.03.2025 mitgeteilt, dass die Bleichstraße zwischen Südanlage und 
Ludwigstraße und die Schlachthofstraße ab der Rodheimer Straße zur Tempo 
30 Zone werden. Er habe daraufhin Herrn Wright per E-Mail angeschrieben 
und an den Antrag des Ortsbeirates auf Einrichtung einer Tempo 30 in 
Gießener Straße erinnert. Er habe die Antwort der Geschäftsstelle erhalten, 
dass er den üblichen Weg über die Gremien einhalten solle. Diese Antwort 
halte er, 3 Jahre nach Antragstellung und noch nicht erfolgter Umsetzung, für 
nicht angemessen. 
 
 
Erweiterung Weiße Schule - Sicherer Schulweg - Dringlichkeitsantrag der 
Fraktion BUF vom 01.07.2023; Stellungnahme des Magistrats vom 26.01.2025 
 
Herr Kress nimmt Bezug auf die Antwort des Magistrats und macht deutlich, 
dass er sich „verarscht“ fühle.  
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4. Vorschlag für die Wahl einer stellvertretenden Schiedsfrau 

oder eines stellvertretenden Schiedsmanns für den 
Schiedsamtsbezirk Gießen; Schreiben des Rechtsamts vom 
04.03.2025 

 

  
 Die Mitglieder des Ortsbeirates einigen sich einstimmig darauf, 

 
Herrn Dr. Eckhard Bröckmann, geb. am 19.06.1953 
Heinrich-Ritzel-Str. 14 
35396 Gießen 
 
für die Wahl zum stellvertretenden Schiedsmann für den Schiedsamtsbezirk 
Gießen vorzuschlagen. 
 

 Beratungsergebnis:  
Einstimmig beschlossen (Ja: CDU, SPD, 1 BUF, FDP; StE: 1 BUF) 
 
 

  
5. Sportentwicklungsplan der Universitätsstadt Gießen - 

Teilbereich ungedeckte Sportanlagen sowie Freiluft- bzw. 
Outdoor-Aktivitäten; hier: Beschluss des 
Sportentwicklungsplans 
- Antrag des Magistrats vom 14.04.2025 - 

STV/2564/2025 

  
 Antrag: 

„1. Der vorgelegte Sportentwicklungsplan der Universitätsstadt Gießen – 
Teilbereich ungedeckte Sportanlagen sowie Freiluft- bzw. Outdoor-Aktivitäten 
wird beschlossen. 
2. Er ist damit gemäß § 1 Abs. 6 Nr. 11 Baugesetzbuch bei der Aufstellung 
von Bauleitplänen zu berücksichtigen. 
3. Die Umsetzung aller geplanten Maßnahmen ist vorbehaltlich der 
Finanzierung innerhalb des Zeithorizonts bis 2040 vorzusehen.“ 
 
 

 Stadträtin Weigel-Greilich macht einige einleitende Ausführungen zum 
Sportentwicklungsplan. 
 
Herr Erben, Leiter des Sportamtes, informiert die Ortsbeiratsmitglieder über den 
Sportentwicklungsplan im Teilbereich Wieseck.  
 
An der Aussprache beteiligen sich die Ortsbeiratsmitglieder B. Oswald, Becker, 
Schleher. Fragen der Ortsbeiratsmitglieder werden von Herrn Erben und 
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Stadträtin Weigel-Greilich beantwortet. 
 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig zugestimmt. 
 

  
6. Prüfung inwieweit es zulässig ist die Gebäude In der 

Hunsbach zu Wohnzwecken zu nutzen 
- Antrag des Ortsvorstehers vom 30.04.2025 - 

OBR/2609/2025 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird aufgefordert zu prüfen, inwieweit es 
zulässig ist, in der Hunsbach Gebäude zu errichten, die zu Wohnzwecken genutzt 
werden.“ 
 
Fragen: 
1. Darf jetzt ganzjährig in z.B. der Hunsbach gewohnt werden? 

2. Welche Voraussetzungen müssen erfüllt werden, wenn dort Gebäude zu 
Wohnzwecken erstellt oder erweitert werden? 

3. Ist es zulässig, dort Gewerbe anzumelden und zu betreiben? 
 
4. Weist die Stadt Gießen bei Verkauf privater bzw. städtischer Grundstücke 

daraufhin, dass sie nicht zum Daueraufenthalt genutzt werden dürfen?  
 
Begründung: 
Garten- bzw. Wochenendgrundstücke werden in der Hunsbach erfreulicherweise 
regelmäßig für die Erholung genutzt. Was aber auch auffällig ist, dass kleine 
Gartenhäuser immer mehr vergrößert werden sowie Wohncontainer aufgestellt und 
Grundstücke ganzjährig genutzt werden. 
 
 

 Herr M. Oswald, CDU-Fraktion, verliest den Antragstext und die Begründung 
des Antrages. 
 
 

 Beratungsergebnis: Ohne Diskussion einstimmig beschlossen. 
 
 

  
7. Mitteilungen und Anfragen  
  
 Handwagen auf dem Friedhof Wieseck 

Ortsvorsteher Oswald teilt mit, es gebe eine Antwort von Stadträtin Weigel -
Greilich zu der Frage eines Bürgers bezüglich der Handhabung der 
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Friedhofswagen: Es gebe bisher keine „öffentlich zugängigen" Friedhofswagen. 
Die vorhandenen Wagen seien für das Friedhofspersonal vorgesehen. 
Das Gartenamt werde aber zwei Handwagen und zwei Schubkarren 
beschaffen, die für die Friedhofsnutzenden zur Verfügung stehen werden. 
 
 
Infostand des Ordnungsamtes 
Ortsvorsteher Oswald teilt weiter mit, dass das Ordnungsamt der Stadt Gießen 
das Sachgebiet Prävention und Kommunikation (kurz Prävko) ins Leben gerufen 
habe. Bürgerinnen und Bürger in den Ortsteilen sollen die Möglichkeit haben, 
das Ordnungsamt persönlich aufzusuchen. Es sei geplant mindestens einmal im 
Jahr in allen Stadtteilen einen Infostand aufzubauen, der verschiedene 
Angebote bereithalte. Unter anderem können vor Ort kostenlos und ohne Termin 
Fahrräder codiert werden. Es werde über die Wichtigkeit von Kindersitzen 
informiert, Verkehrsregeln erläutert und vieles mehr. Die Mitglieder des 
Ortsbeirates können auch eigene Themenwünsche einbringen. 
 
Der erste Termin im Stadtteil Wieseck solle am 24.06.2025 von 09:00 Uhr bis 
15:00 Uhr stattfinden.   
 
Herr Oswald regt an, diesen Infostand stattdessen am 22.06.2026 bei der 
Veranstaltung „Wieseck stellt sich vor“ aufzubauen. 
 

  
  
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Ortsvorsteher die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am 26.06.2025, um 18:30 Uhr statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 16.06.2025, 8:00 Uhr. 
 
 
 
 DER ORTSVORSTEHER: DIE SCHRIFTFÜHRERIN: 
 
 
 
 
 (gez.) O s w a l d (gez.) B e n z  


